

# ECHO DE TERUEL

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES

Precios de suscripción

En Teruel, un mes. 0.50 pesetas  
Fuera, tres meses. 1.75

ADMINISTRACIÓN: TOZAL, P. de  
PAGO ANTICIPADO

AÑO XI NÚM. 513

Se publica semanalmente

DOMINGO 29 DE MARZO DE 1896

ANUNCIOS

A cinco céntimos línea para los suscriptores; á diez para los que no lo sean.

Remitidos y esquelas de defunción á precios convencionales.

Por la A. de Ramo...  
EL DOMINGO DE RAMOS

Hoy conmemora el Cristianismo uno de los días más santos, más grandes que registra la historia universal. Hoy celebra la Iglesia, y con ella y en ella todo fiel creyente, uno de los más importantes acontecimientos del mundo, uno de los más principales episodios de la interesantísima y preciosa é inoidivable existencia del Redentor del linaje humano.

El modesto hijo, del sencillo y virtuoso carpintero, del glorioso Patriarca San José, el que nació en el desahogado establo de Belén; de la primera y más santa y más purísima madre, de la Santísima Virgen María. Jesús, en fin, el espontáneo hijo del pueblo, al par que hijo de Dios, Jesús Nazareno, la más gigante, hermosa y heroica figura de todo el universo, después de 33 años de ejemplarísima vida, de inimitables, de excelsas virtudes, tipo de hijos, modelo de amigos, dechado de ciudadanos, norma de honradez sin igual, apóstol sin segundo, orador sin rival, sabio profundísimo sobre la sabiduría misma, parco, sobrio, elocuente, jefe de oscuros pescadores, que difundieron la luz más clara por los ámbitos todos; Jesús de Nazaret hacia la entrada más alegre, magnífica, entusiasta y triunfal que héroe alguno pudiera tener; recibía y era venerado objeto de la ovación más gigantesca y ardiente que pueblo alguno caloroso y decidido pueda ofrecer á su libertador; el recibimiento más rico de júbilo general, más nutrido de vitores y plácemes, más fecundo en dulcísimas emociones.

El que, niño aún, discutía con los doctores y admiraba á los sabios; el que hombre después obraba tantos y tantos milagros; aquel asombro de perfección perfecta; aquel elocuentísimo y abnegado tribuno de pueblos; aquella inagotable fuente de inspiración divina; amor de amores, poesía de la más alta poesía; era acogido por las apinadas oleadas de un gran pueblo ébrio de santo entusiasmo. Y capás, y vestiduras, y alfombras, y flores se arrojaban al bendito suelo hasta formar mullido pavimento para que pasara el primer y más grande revolucionario pacífico de la más asombrosa idea; el más convincente y profundo, y enérgico, y dulce, y valiente orador de cien mil mundos; el sublime misionero de la Buena Nueva, el escogido del Señor, el eterno Legislador, el que dijo que todos los hombres son hermanos, que nos amáramos todos los unos á los otros, el que declaró y sancionó los derechos del hombre; *quá deposuit potentes de sede, et exaltavit humiles*; el autor inmortal de las inmortales bienaventuranzas; el que decretó la inviolabilidad humana en el lacónico imperativo: *No matarás!*

Hosana! Bendito sea el que viene en el

nombre del Señor! Bendecidle! Bendecidle!

*Quia mundum pugillo continens!*

El Domingo de Ramos, en los fastos del globo, es el epílogo de la existencia más maravillosa.

El Domingo de Ramos, es el prólogo del sangriento drama del Calvario, que hizo oscurecer al sol, temblar á la tierra y rebramar cual nunca el fondo de los mares, cubriendo de frísteza y luto cielos y tierra.

Hosana! Bendito sea el escogido del Señor, que en su Santo nombre viene.

Ah!... cuánta sabrosa fruición atesora y encierra con tan inolvidable entrada triunfal el corazón del pueblo!

No se ven armas, ni símbolos de fuerza, ni trofeos de guerra, ni instrumentos de muerte: todo respira dulzura y paz: todo es alegría fraternal: palmas, ramos de oliva, el tosco báculo del tostado viajero, el bordón del apostolado peregrino, las cañas del pescador, el canto sencillo, la humilde plegaria, la oración ferviente, el amor, el respeto; hé ahí el lujo lujoso del memorable, del eterno Domingo de Ramos, grandioso prefacio del divino poema de la libertad sacrosanta de los pueblos, de la Redención del mundo.

*Domine, Domine: docebo inimicus vias tuas, et iniqui ad te convertentur.*

Constantino Arnau.

## LA MUJER MODESTA

— Cuando veo lo que cotidianamente se hace para fomentar con todas las manifestaciones del lujo la vanidad de la mujer, me parece que todos nos hemos vuelto locos, ya que todos ó casi todos, por debilidad y condescendencia unos, y por excesiva galantería otros, somos cómplices en esta tarea desoladora, verdadera obra de perdición.

La vanidad es opuesta por completo al buen juicio, anulando fácilmente la facultad de discernir con acierto.

¿Y qué es la mujer sin exacta conciencia de sus deberes, falta de discernimiento para poder imprimir á sus actos el sello de prudencia y de rectitud que tanto enaltecen y dignifican las acciones?

No andaría tan mal la sociedad, si torpemente, procediendo como si estuviéramos dejados de la mano de Dios, no fuéramos los primeros en destruir la modestia en la mujer, siendo así que es la que sirve de base, sostén y fundamento á muchas valiosas virtudes, y que la mujer modesta sirve de piedra angular á la familia.

Desde que es niña nos obstinamos en contagiar su corazón sencillo é inocente con todos los estímulos de la perversa vanidad, procurando que lleguen á su alma virgen los torcedores del necio orgullo, antes que los ejemplos y las máximas de una educación tan sana y moral como la mujer cristiana necesita.

• Se la adorna con exceso, acostumbrándola

al boato, tan contrario á la sencillez de la infancia; antes son los lazos, sedas, plumas y encajes, que nobles y dignos consejos, repitiéndose los casos, en que los brillantes y otras piedras preciosas completan su vistoso y elegante atavío, como si la mujer aún en capullo, fuese ya dama acostumbrada á deslumbrar con la riqueza de su tocado. Y todavía su corazón no está formado para el bien, cuando prefiere la educación de adorno antes que la educación moral tan incompleta, que para centenares no rompe nunca los estrechos moldes de la rutina; con que recite, sin comprender su alcance, las cuatro incompletas lecciones de los colegios, en que pocas veces á la citada teoría se une la práctica, ya hasta.

Y así la atmósfera de vanidad funestísima en que se cria la niña, ayuda á que se forme una mujer necia, engreída, frívola, demasiado exigente, refractaria á los sacrificios y abnegaciones que exige la vida en familia, donde, si todos han de ayudarse recíprocamente en la medida de sus fuerzas, la madre ha de multiplicar su ternura y sus desvelos para los pequeñuelos que de su cariño, lo esperan todo.

Contra esta mala tendencia que se procura imprimir á la mujer, tendencia de la cual tienen los hombres mucha culpa, debiera ponerse cátedra permanente y hablar en el púlpito, en la prensa, en el teatro, en sociedad, en todas partes.

Porque ante todo y sobre todo, la mujer vanidosa que sólo vive para la satisfacción de sus pequeñas pasiones y que consagra su atención más á sus adornos y exhibiciones que á las cosas graves y serias de la vida, llega á constituir un grave peligro para la familia, base del orden social, institución cuyo desquiciamiento produce en distintas esferas inmenso daño.

Tratándose de una época en que como nunca se han despertado las ambiciones, no es extraño que muchos hombres á quienes el orgullo ciega, sean los primeros en pretender que sus mujeres se distingan por el lujo y llamen la atención de todos con las manifestaciones de un gran boato, aunque sea superior á sus legítimos medios.

Y por éstos no poco tienen que forzar sus negocios, dar mal carácter á su intervención en la cosa pública, vivir con vilipendio, cometer malas acciones, prostituir su carrera ó huir de su hogar muchas veces por no poder satisfacer exigencias incompatibles con sus recursos.

En cambio, la mujer modesta vive para la familia, es el alma del hogar, atrae á su esposo en vez de alejarlo, le da sanos consejos cuando la ambición le enloquece, y sirve de contrapeso á muchas locuras de la vida moderna, tan entregada al azar y á muchos otros peligros de la vanidad y de la codicia.

¿Por qué obstinarnos temerariamente en destruir hasta la noción de la modestia, virtud tan necesaria, individual y colectivamente?—F. G.



## SECCIÓN ELECTORAL

Cuántas noticias se reciben de los pueblos de los distritos electorales de Mora y Teruel son favorables á la elección de nuestro respetable y querido paisano D. Carlos Castel. Aun cuando la influencia oficial procura imponerse á los pueblos, éstos responden con dignidad y desprecian las amenazas y mentidas promesas que se les hacen por los delegados del gobierno. Pasó ya aquel tiempo en que se hacía conculgar á los incautos con ruedas de molino en materia de elecciones, y los pueblos rurales que tienen conciencia de sus derechos, se ríen de los imperativos mandatos y amenazas de los gobernadores cuando son contrarios á sus propias convicciones. Tenemos la seguridad que de no apelar los protectores del cunerismo á cierta clase de medios, no puestos en juego nunca, las elecciones en esta provincia serían un fracaso doloroso para el gobierno. Pero aun así y todo lo serán, por más que *La Opinión* afirme otra cosa que acaso no sienta.

El distrito de Montalbán es visitado por el candidato oficial, D. José M.<sup>a</sup> Gómez, y se afirma que tiene el triunfo seguro, aun cuando alguien asegura que por alguno de sus correligionarios se ve con disgusto el éxito obtenido en dicho distrito por el señor Gómez. Quizá de esta circunstancia haya nacido la versión de que iba á ser encasillado otro candidato para Montalbán, á instancia de los cuneros Caso y Rodríguez Rey, que no verían con gusto el triunfo de D. José M.<sup>a</sup> Gómez.

Este señor debía alegrarse que resultara cierta la sustitución para dar una lección á los extranjeros y no deber nada á sus correligionarios.

En Alcañiz la presentación del candidato carlista, Sr. Sangarrem, restará muchos votos al ministerial Andrade y al Sr. Comas.

La lucha será animada, y el triunfo lo obtendrá el más apoyado por el elemento carlista, si éste no se fracciona al emitir sus votos.

Los Sres. Santa Cruz, Pardo y Gascón, que luchan por Albarracín, continúan sus trabajos con denuedo, creyéndose que la votación será más nutrida para el que más favor haga á los pueblos, pues por lo visto estos están por lo positivo. Este medio no será el más correcto, pero según muchos pueblos es el más socorrido.

No tienen por qué quejarse después, los que así procedan, de las consecuencias de su mezquino interés. Afortunadamente la mayoría de aquellos pueblos no imitará la conducta de los que tan pobremente obran.

El Sr. Gasca y Lema luchan por Valderrobres, asegurándose que el segundo lleva inmensa ventaja sobre el primero, y se dice que en vista de esto el Sr. Gasca aspira á la senaduría.

Será el único cunero que triunfe en nuestra provincia?

Todo pudiera suceder.

Siguen á la orden del día las arbitrariedades de nuestros gobernantes para salvar de una segura derrota á los candidatos ministeriales que el país repudia en absoluto.

Ha sido trasladado telegráficamente el probo Administrador de Correos que hace diez ó doce días se posesionó de su cargo. El dignísimo Jefe de Instrucción, D. Carlos Martín, ha sido llamado á Zaragoza; el ingeniero de Montes, Sr. Cárles á Madrid; la oficina de Montes cerrada de orden del Gobernador. El presidente de la Diputación llamado á Teruel; un benemérito jefe de la Guardia civil amenazado de un traslado; cesantías y vejámenes en perspectiva. Todo porque á cierta clase de exigencias no responden los perjudicados.

Es que al forzar la máquina, por la desesperación en que se hallan nuestros gobernantes, desean que el conflicto venga con todas sus consecuencias?

Sea y que no nos culpen á nosotros.

## DESDE MONREAL

Sr. Director del Eco de Teruel

26 de Marzo de 1896.

Mi distinguido amigo: Ya le hablé á V. en mi última respecto á elecciones en este pueblo; hoy puedo notificarle que en estos últimos días menudean por aquí los aspirantes á diputados por este distrito; estuvo el primero D. Bartolomé Estevan, representante del silvelista Santa Cruz, visitando á personas del pueblo, del cual no debió salir muy bien impresionado. Creo hubiera sido mejor recibida su personalidad para candidato que no al que nos quieren dar ó que él representa, pues ya sabemos todos lo que éste señor Santa Cruz ha hecho por esta provincia, y siempre que ha sido diputado por ese distrito; sin olvidar en época bien reciente su desinterés por la provincia; repito que es lástima que D. Bartolomé, persona apreciada y de generales simpatías, no haya propuesto á otro cualquiera por su partido antes que el anteriormente citado.

Ayer tuvimos nueva visita; el ministerial cunero Martínez Pardo, el cual estuvo pocas horas en este pueblo, en donde por indicación de la casa del Sr. Catalán, hubo una reunión de escaso número de personas, y que según noticias no debió de salir muy satisfecho de su visita, saliendo enseguida para Calamocha.

El pueblo y personas más significadas para estos casos, están ya cansadísimo de promesas y ofertas en tiempos de elecciones, y que luego no se cumplen nunca; pues bien, en vista de esto y de tanto aspirante á diputado, se han puesto de acuerdo, y han hecho presente á los candidatos que el pueblo necesita resolver algunos asuntos de localidad y de mucha importancia, entre ellos la cuestión del monte, supresión de una de las dos escuelas de ambos sexos, que está demás y cuesta una buena cantidad al municipio (y creando en su lugar una de párvulos); débitos á la Hacienda y otras menudencias por el estilo; pues bien sea cualquiera el que de los tres candidatos solicitantes saque adelante (pero antes de las elecciones, por supuesto) todos estos asuntos ó su mayoría, aquel será el preferido, y llevará la mayoría de votos, así que en ellos debe entrar ahora la competencia; el que pueda con influencias, y el que pueda con dinero. Allá se las arreglen, y así es preciso obren los pueblos en tiempos de elecciones. Basta ya de farasas, ofertas y obsequios, que luego que se les vota y sacan el acta, se ríen ellos de los pueblos y de las personas que se han interesado por los mismos.

Nuestro amigo y querido paisano, Domingo Gascón, según noticias de estos pueblos, podrá contar con un regular número de votos, pues bien acreedor es á esto el infatigable y activo propagandista de esta provincia; por más que por ahora ya sabe no ha de conseguir el acta. Tendrá el camino bien preparado para mejor ocasión.

Su afectísimo amigo,

M. B.

## NOTICIAS

Los trabajos de nuestro ferrocarril siguen con bastante actividad en la sección de Segorbe y Sagunto; el constructor don Luis Vallino, tiene el propósito de adelantarlos cuanto le sea posible para poder cumplir con el contrato.

Se espera de un momento á otro el desembarco en el puerto del Grao de Valencia, de un vapor que conduce 700 toneladas de carriles y diez locomotoras de sistema perfeccionado.

Por Villafeliche aumentan los trabajos y se están pagando ya las expropiaciones de los términos municipales de Murero y Manchones.

En Calatayud se está trabajando por la Junta auxiliar para que los propietarios se pongan de acuerdo y se eviten los obstáculos emanados por la falta de unidad en algunos contribuyentes que parece no se hallan conformes con la tasación pericial de las fincas.

De desear sería que en asunto tan vital para el país no hubiera discordancia de pareceres.

Por la Alcaldía se ha publicado un bando, fijado después en el patio de la Casa Consistorial, junto con el *Boletín oficial* del día 19 de este mes, llamando la atención acerca del importante Real decreto fecha 10, inserto en el citado periódico, concediendo plazos para la presentación de los mozos que cumpliendo dentro del actual la edad de 20 á 39 años, no hayan sido incluidos en ningún alistamiento de quintas, de los que se les haya formado expediente de prófugos por no comparecer á los actos de clasificación y declaración de soldados, y de los reclutas en depósito que hayan dejado de concurrir á los respectivos llamamientos.

Hemos tenido el placer de saludar á nuestro querido amigo D. César Contel, hijo del infatigable propagandista y no menos querido amigo nuestro D. Santiago, los cuales se encuentran aun entre nosotros ventilando asuntos de alguna importancia para la sociedad que ambos representan.

Las procesiones de Jueves y Viernes Santo próximos, saldrán de la iglesia capitular de San Pedro, y se celebrarán en la forma de costumbre, presidiéndolas el Excelentísimo Ayuntamiento.

A los oficios de dichos días en la Catedral, asistirá, según nuestras noticias, el Sr. Gobernador civil, acompañándole en tan honrosa comisión los señores concejales, D. Vicente Crespo y D. Alejandro Escriche.

El domingo último se reunió la Sociedad Económica en Junta general, para la presentación de las cuentas generales del año finado.

Para dictaminarlas se nombró una comisión compuesta de los Sres. D. Gaudencio Gella, D. Federico Puig y D. Dionisio Zarzoso, la cual deberá informar si procede ó no la aprobación de aquéllas.

Se habla del próximo enlace de un joven abogado de esta ciudad con una señorita, también hija de Teruel, que se distingue por su rara hermosura.

Celebraremos que se confirme la noticia de la unión conyugal de la gentil pareja.

Con una solemne Comunion general, terminó el miércoles último, festividad de la Encarnación, la misión celebrada los miércoles y domingos de esta Cuaresma en la iglesia del Salvador de la Merced, parroquia del Arrabal.

Así como á escuchar al Ilmo. Sr. Obispo, que en los dos días citados de cada semana y el último martes ha ocupado la sagrada cátedra, sin que haya necesidad de decir que sus sermones han sido elocuentes, preñados de doctrina y rebosantes de unción evangélica; al acto de la Comunion, administrada por mano de S. S. I., acudió una concurrencia verdaderamente extraordinaria de aquella feligresía.

Por disposición de nuestro dignísimo Prelado, quien por todas partes y á cada paso



deja muestras inequívocas de la bondad de su corazón y de su ardiente amor á los pobres, se han repartido bonos de la Cocina Económica á cuantos vecinos del Arrabal los han solicitado, y han sido obsequiados los niños del mismo barrio con dulces y preciosas estampas; habiendo también recibido el ciero de dicha parroquia, además de la satisfacción consiguiente, algún recuerdo material apreciable de la que ha sido importante y conmovedora solemnidad.

De ella lo guardarán muy grato é imperecedero los parroquianos de la Merced, quienes han hecho al honradísimo Prelado tiernas manifestaciones de filial respeto y cariño, con frases sencillas pero arrancadas del corazón, y con lágrimas de reconocimiento y gratitud.

El miércoles último falleció D.<sup>a</sup> Mariela Villarroya y Minguez, Maestra jubilada de las escuelas públicas de esta capital.

El cortejo fúnebre que la acompañó á la última morada fué numeroso y escogido y ha demostrado el grado de simpatías que la virtuosa finada había sabido conquistarse en vida con su bien probada laboriosidad y nunca desmentida rectitud de conducta.

Fué como madre solícita y cariñosa de sus hermanos D. Francisco, D. Laureano y Doña Petra, para quienes, á fuerza de desvelos y solicitudes, logró conquistar envidiable posición, después de haber imbuido en sus almas las hermosas virtudes de que se hallaba adornada.

Con su muerte pierde el Magisterio de primera enseñanza de esta provincia uno de sus más meritorios miembros, y Ternel una de sus hijas más preclaras.

Reciban sus atribulados hermanos los presbíteros D. Francisco y D. Laureano, su hermana D.<sup>a</sup> Petra, dignísima profesora, y toda su distinguida familia, nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Ya recordarán nuestros lectores que al publicar nosotros la noticia de haberse firmado una R. O. para que las ferias de Cedrillas y Alcalá de la Selva no se celebrasen en los mismos días, apuntamos la idea del efecto desastroso que había producido en valiosos elementos, quienes lo habían así manifestado en previsión de males que forzosamente se acercarían si aquella disposición legal llegaba á producir los efectos que sus inspiradores, mal aconsejados, pretendían.

Pues bien, hoy ya se nos dice que la R. O. ha quedado sin efecto, y que por lo tanto Cedrillas continuará celebrando la suya en los días que hasta de ahora lo ha hecho.

No nos extrañaría resultase cierta tal noticia.

Es más, tenemos el convencimiento de que si ahora no se confirmase, resultará comprobado el hecho en día, quizá no lejano, porque la R. O. no se funda más que en motivos de orden público, y aun cuando el orden público no reclama, ni aun en estos momentos semejante determinación, ha de llegar el momento en que ese orden público ha de quedar garantido, porque no siempre hemos de encontrarnos con que el gobierno crea una parte de esta provincia en perpetuo estado de perturbación, porque, además de no ser serio, adquiere desprestigio en las autoridades que no sabrían poner los medios para llevar la calma á los pueblos, y esto no lo consiente nadie.

El día, pues, que esto suceda, Cedrillas volverá á celebrar su feria, y ciertamente sucederá bastante antes de que llegue el mes de Octubre.

El tiempo dirá si tenemos ó no razón.

Por el conocido capitalista de Madrid y ex-diputado á Cortes en la última legislatura, D. Bernardino Franco Alonso, se están practicando activas gestiones, con un buen éxito, para aportar capitales de Inglaterra que, según nuestros informes, ya tienen

aceptado el negocio de la explotación de la cuenca carbonífera de Utrillas y construcción del ferrocarril que partiendo del último punto y pasando por Morella ha de terminar en el puerto de Vinaroz.

Como dicho ferrocarril está ya concedido por ley votada en Cortes, que defendió elocuentemente con la ilustración que le distingue, nuestro querido amigo y paisano D. Carlos Castel, no habrá ninguna dificultad que vencer por esa parte para poder comenzar pronto los trabajos.

Hora es de que tan importante problema para la industria nacional, y singularmente para la catalana y valenciana, se resuelva pronto en bien de nuestro país que tanto necesita del movimiento que ha de producir la explotación de nuestra abundante riqueza minera; por eso publicamos con tanta satisfacción la noticia precedente, ofreciendo dedicar á tan importantísimo asunto atención preferente por nuestra parte.

Tenemos—como si dijéramos—encima del tapete, los ferrocarriles de Calatayud-Teruel-Sagunto, el intermarítimo de Alcañiz á San Carlos de la Rápita, y el de Utrillas á Vinaroz; es llegado el momento de que pensemos en la realización de un ferrocarril central que atravesando nuestra provincia de arriba á abajo, y uniendo las expresadas líneas, haga desaparecer la distancia que separa á Alcañiz de Ternel.

La empresa, ni es difícil ni irrealizable; para llevarla á feliz éxito basta que se presente un proyecto de ley á las Cortes y que en ella se consigne una subvención proporcionada que venga á ser la base que lleve postores á la subasta.

Para eso es para lo que necesitamos representantes que—prescindiendo de ideas políticas—sean hijos del país, y por consiguiente, procuradores de los intereses generales del mismo.

En nuestra provincia debe desarrollarse con gran intensidad, fuerza y cohesión, el espíritu regional que ha hecho, en momentos de virilidad y energía, que nuestro ferrocarril se construya ya.

Todos para uno, uno para todos; en esa gran máxima tenemos la gran palanca para moverlo todo, si, por encima de los egoísmos de la política que lo envenena todo, sabemos colocar los sagrados intereses de la provincia.

Afortunadamente nuestra capital está dando en estos momentos saludable y bienhechor ejemplo que imitar; por ese camino podemos llegar, en plazo breve, á la reducción, dejando de ser un país pobre y aislado del concierto de los pueblos cultos.

Necesitamos ante todo y sobre todo diputados ferrocarrileros, y no habrá ningún terrolense que no se halle conforme con eso que es la necesidad más apremiante para que nuestra riqueza no permanezca por más tiempo oculta en las entrañas de la tierra.

Cataluña mira con simpatía los proyectos de nuestras vías férreas por el beneficio que han de llevar á su importante industria á vapor, hoy tributaria de las vergonzosas importaciones del extranjero.

Empujemos, pues, con todas nuestras fuerzas el movimiento ya iniciado en nuestra provincia para que pronto la alumbre el sol esplendente de un nuevo día de prosperidad y bienandanza.

De real orden se ha dispuesto que para evitar entorpecimientos y atender á las reclamaciones de los maestros y maestras, que se crean perjudicados en las propuestas por concurso, las juntas provinciales publiquen en los Boletines oficiales, dentro del tercer día al en que finalice el plazo de admisión de instancias, las propuestas para que, los que se crean perjudicados, puedan protestar en el improrrogable término de 15 días, á contar desde el siguiente en que se hayan publicado. Las protestas se presentarán en el rectorado de la Universidad, expidiendo el secre-

tario de la misma el recibo oportuno al interesado, y, unidas al expediente respectivo, serán elevadas á la superioridad, con las modificaciones que el rector estime pertinentes.

Una nueva disposición que será imposible cumplir por ser completamente absurda, teniendo en cuenta el tiempo material que las Juntas necesitan para clasificar á los concurrentes.

Así va todo.

Parece que las últimas noticias de Cuba son relativamente satisfactorias, y se asegura que entre otras acciones favorables á nuestras armas, el general Arolas ha obtenido un verdadero triunfo sobre los insurrectos, haciéndoles una verdadera carnicería y cogiéndoles importante impedimenta.

El coronel Segura derrotó también á los mambises en número de 2000, y les capturó un hospital con 135 heridos blancos y de color.

Estos hechos de armas reaniman algo la opinión después del doloroso desastre de las columnas de Godoy y Holguín.

VARIEDADES

VERDADES DEL PADRE COBOS

Como ni aún tiene cartel del balcón en la cornisa, todos saben que en Ternel es el más humilde hotel el hotel de la Felisa.

En cambio el listo Calisto por lo mismo que es tan listo y en el Turia se desvela, tiene la mejor clientela que en los hoteles se ha visto.

Yo que no ladro á la luna, y que á la verdad me ajusto, diré que por mi fortuna jamás en fonda ninguna he vivido más á gusto.

Si hay quien lo contrario crea, conste que á Calisto injuria, y que éste solo desea que yo me quede en el Turia y que.... prospere Fortea.

E. M.

ANUNCIO

Se arriendan los pastos de la Dehesa La Redonda, situada en este término municipal, en la que podrán pasturar hasta 450 carneros y 400 ovejas, con la obligación de que los carneros se han de sacrificar de 80 á 100, para el consumo de la población durante el año, y las 400 ovejas en la época de la recolección.

La entrada del ganado en la Dehesa, será el día 15 de Abril, desvedándose la mitad de los pastos comprendidos en los valles, el día 30 de Noviembre, y la otra mitad restante el 21 de Diciembre.

Las proposiciones se admitirán por escrito hasta el día 8 del próximo mes de Abril, pudiendo en ellas optarse por sólo el aprovechamiento de los pastos ó por estos y el abasto de carnes á la vez.

Alfambra 26 de Marzo de 1896.—Juan Martín.

ÚLTIMA HORA

Sr. Director del Eco de Teruel

MADRID, 28, 12-45 t.

El Rey se halla acatarrado y guarda cama; la Regente también constipada, levántose ayer. No se discutió última sesión Cámaras Washington dictamen beligerancia, antes despacharán asuntos pendientes.

Gascón.



# ANUNCIOS

## RELOJERÍA Y PLATERÍA



DE  
INOCENCIO MIGUEL

39, MERCADO, 39

Teruel.

Ventas al contado con grandes rebajas de precios.

Un completo y variado surtido de relojería de bolsillo y pared, caprichosos despertadores.

Garantía un año.

Gran taller de reparaciones, por difíciles que sean, hechas con la mayor

precisión respondiendo en todo tiempo de su perfección.

No olvidarse.—Mercado, 39

### ULTIMA PERFECCIÓN

## Máquinas para fabricar fideos

toda clase de pastas para sopa, premiadas en la Exposición de Barcelona con medalla de plata, comprendiendo:

- 1.º La máquina para amasar.
- 2.º La máquina giratoria para trabajar la masa.
- 3.º La prensa con la maquinilla de cortar la pasta.
- 4.º La máquina para cortar macarrones y galotillos.

Taller de maquinaria de Pedro Renóm y Hermano,

Calle mediana de S. Pedro, 67, Barcelona.

(Se mandan por el correo prospectos de todo, si se piden.)

## PARADOR DE SAN CRISTÓBAL

Mercado, Valencia.

### FIJARSE BIEN, VIAJEROS.

Este parador es en su clase el más económico de España. Limpias y confortables habitaciones, buenas camas y servicio de mesa esmerado. Coche á todos los trenes, gratis para los huéspedes.

## GRAN SASTRERÍA

DE JUAN ANDRÉS

39, Mercado, 39.

El dueño de este conocido y acreditado establecimiento acaba de recibir, para la presente estación, un completo surtido de patenes, jergas, vicuñas, elasticotines, armures, astracanes de seda y otras muchas clases de géneros todos de gran novedad y á precios fabulosamente económicos.

También existen en dicha casa, una buena colección de capas para señora, trajes para niños, impermeables y corbatas, con un 25 por 100 de rebajas.

Especialidad en ricos merinos para trajes talares.

Todo confeccionado con arreglo á los últimos figurines.

## CHORICERÍA EXTREMEÑA

DE FÉLIX MARTÍN

MERCADO, 31

En este establecimiento se ha recibido un gran surtido de latas de tomate, pimiento, guisantes, melocotón y sardinas á los precios siguientes: lata pequeña de tomate á 20 céntimos; mediana á 30; grande á 35; pimiento á 30, 40 y 50; guisantes á 55; melocotón, lata de 750 gramos 75 céntimos; sardinas á 30, 60 y 1,37 lata; escabeches y carnes de todas clases; pimiento molido, picante y dulce de la Vera; madejas á 7 reales una; especias de todas clases molidas diariamente, para que no pierdan su aroma. También se venden los menudos de cerdo á 1:50 pesetas, y los inmejorables chorizos frescos de Candelario á 2:37 pesetas docena.

## ACADEMIA CÍVICO-MILITAR

PREPARATORIA PARA

INGRESAR EN TODAS LAS DEL EJERCITO

Establecida en Madrid, calle Mayor núm. 76.

DIRECTOR: D. Francisco Pérez-Fernández Ruiz, autor de la «Guía de Aspirantes y alumnos militares.» Profesores de todas las armas y cuerpos.

No hace falta el bachillerato

Esta ACADEMIA tiene hoy presentes en las distintas Academias 56 Cadetes que estudiaron en ella la preparación y ganaron plaza en las últimas oposiciones. Están distribuidos en la siguiente forma:

- En la Academia de Infantería. . . . . 40
- En la de Caballería. . . . . 4
- En la de Artillería. . . . . 6
- En la de Ingenieros. . . . . 3
- En la de Administración. . . . . 3

Este año, como el anterior, ha conseguido esta Academia en los concursos de Toledo,

mayor número de plazas de Alumnos que ninguna otra preparatoria de España.

Admite en cualquier fecha: internos, medio-internos y externos; pero los que deseen tomar parte en el primer concurso, no deben comenzar más tarde de 1.º de Octubre; pues los estudios preparatorios necesitan de ordinario dos cursos, y están abiertas las clases desde 1.º de Agosto.

El folleto sobre la Carrera de las Armas que facilitamos gratis, tiene interesantes detalles sobre la materia.

Pueden dirigirse informes, detalles y Reglamentos en Teruel, á D. Fernando Sancho, Maestro de párvulos, que habita en la calle del Rubio, 5, 3.º.

## CHOCOLATE A BRAZO

DE

ANTONIO GÓMEZ

No hay engaño en el peso, en el precio ni en el género.

Chocolate verdaderamente legítimo de cacao, azúcar y canelas.

Se dan CIEN pesetas de gratificación al que pruebe lo contrario.

No dudando el público de las diferentes substancias con que se puede adulterar el chocolate, las personas que deseen tomar chocolate legítimo, se vende en la calle de la Democracia, núm. 16, Teruel, á los siguientes precios:

Desde 1:25 pesetas libra, de 360 gramos, hasta 2:50 pesetas, advirtiéndose que se hace una rebaja por libra de 7 ú 8 por 100, según la clase.

No fiarse de anuncios de legítimos chocolates si no dan gratificación si resultese adulterado.

No equivocarse, Democracia 16, Teruel.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de ORO

La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente le leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

de Jerez de la frontera, único agente en toda España.